Comunicación pública de la ciencia en la Universidad de Cienfuegos: políticas y acciones

MAYRE BARCELÓ HIDALGO

Universidad de Cienfuegos «Carlos Rafael Rodríguez» (Cuba)

MARIANELA DÁVILA LORENZO

Universidad de Cienfuegos «Carlos Rafael Rodríguez» (Cuba)

RESUMEN

La universidad tiene un papel decisivo en la producción de conocimiento científico y tecnológico, por lo cual debe asumir un compromiso responsable en su divulgación y democratización. En tal sentido, este trabajo presenta un estudio sobre las políticas y acciones de comunicación pública de la ciencia, generadas en la Universidad de Cienfuegos «Carlos Rafael Rodríguez». Se expone el análisis de contenido de algunos documentos institucionales vinculados a la temática y de las publicaciones generadas en servicios de información digital y redes sociales, que permiten identificar los lineamientos relacionados con la comunicación de la ciencia. Se analizan las entrevistas semiestructurada realizadas a ocho informantes clave de la institución; para luego describir y cotejar las acciones de comunicación pública de la ciencia, desarrolladas en diferentes ámbitos. Como resultado de esta indagación previa, se identifican diversas percepciones en relación a la comunicación del conocimiento científico, dificultades en los canales de comunicación utilizados para ello y la realización de acciones básicamente de carácter transmisivo y unidireccional de información. Finalmente muestra en síntesis una propuesta de intervención para la mejora de la visibilidad y el posicionamiento de la actividad científica e investigativa de la Universidad de Cienfuegos.

PALABRAS CLAVE

Comunicación pública de la ciencia; política científica; universidad.

Ver póster